

plaza de San Agustín, al amanecer... Los rieles del tranvía han quedado en el fondo de los boquetes rugen arro-

Las Cortes

Madrid 16, á las diez noche.
Senado

A las tres y media abre la sesión el general... Interpelación del Sr. Ruiz Jiménez sobre Melquiades Alvarez al asegurar que han desaparecido los obstáculos tradicionales.

Rectifica el Sr. Ruiz Jiménez y dice que si el ministro de Instrucción hubiera hablado en el Congreso, como habló en el Senado, nada habría expuesto sobre este particular.

Concediendo un crédito extraordinario de 200.000 peticas al Presupuesto de Instrucción para reposición de las calles... Regulado el ingreso, ascenso y reparación de los funcionarios de la presidencia del Consejo de ministros.

Concediendo un crédito de dos millones de pesetas para adquisición del palacio del Infante D. Carlos, para destino a presidencia del Consejo de ministros.

Aprueba el proyecto de ferrocarril de Camineal á Zaragoza por Cariñena. Después se reanuda el debate.

El Sr. Arías de Miranda insiste en solicitar sean socorridos los pueblos damnificados por las últimas heladas. Le extraña que el gobierno destine 10 millones á la Exposición de Barcelona, y en cambio no socorra á esos pueblos.

El Sr. Bugallá, á su vez, repite que el gobierno hará cuanto sea posible para socorrer á los damnificados, realizando obras públicas, pero no puede entregar cantidades en metálico, pues parecería y sería una limosna.

El Sr. Barriovero solicita que el gobierno inspeccione lo que tributa la Compañía Peninsular de Teléfonos por derechos de Timbre.

El Sr. Barber pide que los registradores de la Propiedad de Galicia, al enviar sus Memorias á la Dirección general, incluyan en ellas su opinión particular respecto al problema foral.

Contestan los ministros de Hacienda y Gobernación. Orden del día. Se aprueban varios dictámenes de incompatibilidades.

Debate político. Interviene el Sr. Senante y empieza con la frase de Nocedal de que el Congreso oía á muerto por la descomposición de los partidos, y la del Sr. Silvela «España no tiene pulsos».

dedicar grandes elogios al Sr. Maura. Agrega que los Sres. Maura y Moret fueron decapitados por las alturas.

Cita la complacencia de las izquierdas con el Sr. Dato. No comprende cómo se hallan en este gobierno los Sres. Ugarte, marqués de Vadillo y marqués de Lema.

Censura al Sr. Bergamín por las reformas que decretó en la enseñanza del Catecismo, y elogia á los obispos, que siempre están prontos á acudir á la defensa de la Religión.

Lamenta que en el Mensaje no haya consignado el gobierno sus propósitos de hacer que se cumplan las leyes que permanecen olvidadas, y añade:

«No solo es el gobierno el que ha dado un paso á las izquierdas, sino también el régimen. Así se desprende de las manifestaciones de don Melquiades Alvarez al asegurar que han desaparecido los obstáculos tradicionales.»

Dice que el Sr. Maura habló claro y se manifestó contrario al gobierno. El Sr. La Cierva no habló con tanta claridad.

Lamenta que el Sr. Maura no se ponga al frente de esa poderosa corriente de opinión que existe contra las izquierdas.

«El Sr. Maura es liberal, más liberal que vosotros. (Dirigiéndose á las izquierdas.) Quiere la libertad para todos.»

Nosotros no rechazamos ninguna política, por democrática que sea. Lo que queremos es mantener inculme la soberanía de la Iglesia.

Interviene en el debate el Sr. Azcárate, que dice:

«Se ha dicho que el país asiste á la transformación del régimen. Eso es exacto. El partido conservador ha sido siempre liberal.»

Ríos Rosas dijo que en España todo era posible; todo, menos la teocracia. Los conservadores, en España, actuaron desde la Restauración como liberales.

nado á muerte, que fué Baró, pero Barcelona se enteró de aquel fusilamiento 24 horas después de efectuado. (Aplausos de los republicanos y protestas en la mayoría.)

El Sr. Cambó sigue diciendo que el Sr. La Cierva tiene la completa responsabilidad de toda la injusticia que se comió en aquella época. Se refiere á las instrucciones del gobernador de Barcelona Sr. Crespo Azorín, en las que se decía que la fiera ya estaba acorralada y que lo que había que hacer era hostigarla para acabar de exterminarla. (Gran sensación.)

El Sr. La Cierva: Yo nunca he dicho eso. El Sr. Cambó: Yo tengo la seguridad de la certeza de lo que digo.

Trata luego de una carta que escribió al señor La Cierva afirmando lo que pasaba en la rebelión, y de continuar la represión en la forma ordenada por el Sr. La Cierva, se llega á hablar más de ésta que de aquella. El Sr. La Cierva se limitó á contestarme que en aquellos momentos no se debían hacer observaciones al gobierno, sino ayudarle.

El Sr. La Cierva: No decía eso la contestación, y como su señoría la debe haber leído recientemente, estimo que á sabiendas deja incompleta la verdad.

El Sr. Cambó protesta de esta suposición, y ofrece traer mañana la carta y dársela al Sr. La Cierva, para que éste la entregue á los taquígrafos.

El Sr. La Cierva: Eso último lo dejo á la voluntad de su señoría. Se acuerda prorrogar la sesión hasta que termine el Sr. Cambó y hable el Sr. La Cierva.

Define la personalidad moral del Sr. Maura en la política, y dice:

«Su señoría, que es un rebelde y enemigo de ficciones, no comprende que no pudiera subsistir en el partido liberal y que dejara dicho partido con gran alegría.»

Vino, su señoría al partido conservador, donde tampoco ha tenido encaje su carácter y naturaleza moral, sorprendiéndome que haya podido estar tanto tiempo en la jefatura, lo que solo me lo explico por el poderoso espíritu de sugestión de su señoría.

Yo me explico á su señoría solo como conductor de la muchedumbre, como apóstol, y el deseo que como Moisés sepa llevar á puesto seguro al pueblo español, pues su señoría tiene una gran misión que cumplir, y no sé si sabrá hacer sacrificios para sobreponerse á las impurezas de la realidad.

«Qué partidos políticos pueden ya gobernar en España al modo de Cánovas y Sagasta? Hacen falta gobiernos muy fuertes, que hagan transformaciones radicales, cualesquiera que sean los intereses que hicieran reformar los organismos caducos y defectuosos.»

En la próxima semana será trasladado á Sevilla. La familia, más tranquilizada, se dedica á contestar la infinidad de cartas y telefonemas recibidos.

Eriones. Madrid 17, á las 1'15 madrugada. Últimas noticias. Las últimas noticias que se reciben de Algeciras sobre el estado de Rafael, confirman las recibidas por el Sr. Menchero, ó sea que el calvo se encuentra en buen estado.

En el expreso de Andalucía marchó Pastora Imperio para Algeciras. Quiere estar al lado de su marido, y confía mucho en Joséito. Caso de que no pudiera conseguirlo, ha dicho que se instalará en una fonda próxima para saber noticias de aquél.

Eriones. Por qué no hablará Melquiades Alvarez. Madrid 16, á las 10'25 noche.

El Sr. Alvarez ha manifestado que no interverrá en el debate, porque ya ha hablado el Sr. Azcárate, interpretando el sentir de los reformistas, y él no tiene más que acatar lo dicho por aquél.

Eriones. El día en La Granja. Madrid 16, á las 10'35 noche.

Dicen de La Granja que Sus Majestades los Reyes pasaron la mañana pescando truchas en el río del jardín, y Sus Altezas los Infantes salieron á dar un paseo en coche.

Mañana se celebrará la procesión de la octava del Corpus. Saldrá de la Colegiata y pasará por delante de Palacio, dando la vuelta á los jardines, donde correrán las fuentes.

La guarnición formará en el cortejo, y asistirán Sus Majestades los Reyes D. Alfonso y doña Victoria, con todo el personal de Palacio.

Eriones. EL TIEMPO. Madrid 16, á las 11'10 noche.

El centro borrascoso fijado sobre la Península sigue produciendo lluvias y tormentas en la mayoría de las provincias, especialmente en las del Norte.

El estado del mar en todo el litoral Cantábrico es muy agitado. En Madrid no ha mejorado la situación atmosférica. Aunque el día comenzó muy despejado y hermoso, á primera hora de la tarde hubo amago de tormenta, se cubrió el cielo, retumbaron algunos truenos y cayó fuerte aguacero.

lamentarias, pues si persiste el gobierno en su deseo de sacar adelante antes de que se cierren las Cortes los proyectos de escuadra, azúcares, Banco y modus vivendi con Italia, las sesiones se prolongarían hasta mediados de julio.

Eriones. Madrid 16, á las 11'40 noche. EN ALGECIRAS.—La tercer de Feria. Había gran expectación por la corrida de esta tarde, pues se lidiaban Mieras, y presumían los aficionados que habría competencia entre los matadores. El lleno era imponente. No solo no quedaba disponible ni una localidad, sino que había exceso de público.

Miureño núm. 1.—Lucía ropaje cárdeno y una cornamenta respetable. La pelea no respondió á la fama, pues remoloneó en los cinco puyazos, y dió dos tumbos, sin consecuencias. Los matadores Morenito, Galitto y Belmonte, se lucen en los quites.

Sin que ocurriese nada de particular en el segundo tercio, entró Diego Rodas en funciones de matador, y no hubo adornos al muletear, pero sí inteligencia y eficacia. Como el bicho estaba incierto, al arrancarse Morenito lo hizo desde lejos, y sin estrecha se dió un pinchazo. Continuó el muleteo eficazmente, ayudado por Joséito; dió media estocada tendida y escuchó una ovación. Ovación que compartió con Machaquito, que en aquel momento ocupaba un palco con varios amigos.

Núm. 2.—Negro, entrepelao, largo y abierto de defensas, y además mansurrón. Tropezó seis veces con los caballos, sin causar daño alguno. Quitando, Joséito y Juan. Galitto hace una faena de muleta superiorísima, con pases de todas marcas, que transforman al mansurrón. Media estocada en todo lo alto tumba al bicho y escucha palmas generales el diestro.

Núm. 3.—Lo saludó Belmonte con unas verónicas vulgares, que no recuerdan, ni por asomo, aquellos lances ceñidísimos que le dieron fama. El miureño cumple aceptando cuatro lancetazos, á cambio de dos tumbos y una acémila. Los banderilleros lo hacen bastante bien, y el trianero, que comenzó trastrando mal, se descompuso pronto, y unos mantazos de pitón á pitón, un pinchazo malo (pitos), otro pinchazo idem (más pitos), media perpendicular y delantera (pitiñimos), dobla el toro, marra el puntillero, se levanta el de Miera, y á la segunda tentativa del cachete, salen todos de penas. (Pitada general.)

Núm. 4.—Cárdeno, cornalón. Morenito da unas verónicas muy movido. Se le cargan en cuenta al miureño cinco varas, el cual no da más de sí. Morenito hace una faena brevísima, da un pinchazo, saliendo perseguido, y luego un gran volapié. (Ovación y petición de oreja.)

Núm. 5.—Negro, abierto de cuna y de gran poder. Arremete con bravura y codicia cuatro veces á los de tanda y da ocasión, con tres caídas, á que se luzcan los matadores. Banderilla Joséito, que coloca uno tras otro, tres pares incommensurables. (Gran ovación.) Después, entre palmas, entre olés, ejecuta una faena de muleta estupenda, inenarrable. El público, puesto de pie, á lama al inmenso torero. Cuadra el bicho y entra Joséito valiente, atizando lo que se llama un volapié colosal, en la mismísima cruz. Rueda el toro echando las patas por alto, y la ovación es de las que forman época. Caen al redondel centenares de sombreros, y el público pide por aclamación que le concedan las dos orejas. (Orejas en francés, orechite en italiano, orellas en portugués, aurículas en latín y orejoff en ruso.)

Núm. 6.—Negro. Cumple medianamente. Medianamente también lo hacen los banderilleros y menos que mediano está Juanito Tlerrero en este toro, pues luego de un trasteo deslucido y sin confiarse; da un pinchazo teo, otro idem, media perpendicular entrando con el brazo arqueado, y cuando el toro dobla, el trianero se lleva lo suyo.

Eriones. De Provincias. Madrid 16 á las 11'50 noche.

Huelga. Bilbao.—Esta tarde 120 obreros que estaban ocupados en la descarga de un buque cargado de sacos de maíz, se declararon en huelga, pretextando el peso excesivo de los sacos.

Normalidad. Bilbao.—La Sociedad Patronal ha publicado una hoja, manifestando que actualmente navegan 76 buques, sin que ocurra nada desagradable, á pesar de los augurios de los marineros huelguistas.

March, ex-presidente del comité de huelga del arte fabril, el cual disparó varios tiros contra los agentes de la autoridad que pretendieron detenerle.

Ha manifestado que sus disparos obedecieron al temor de que dichos agentes, sin conocer lo fueran, pretendían agredirle.

Se ha despedido hoy del gobernador civil el delegado de policía jubilado Sr. Tressols. El Sr. Andrade le ha ofrecido, en atención á sus relevantes servicios, el cargo de delegado especial, con sueldo de la consignación de material.

El Sr. Tressols rechazó el ofrecimiento, pues abraja el pensamiento de fundar una agencia particular de informes. Sus compañeros le han obsequiado hoy con un banquete.

El director de la Compañía de Tranvías ha presentado una querrela por injurias contra los autores de la hoja que publica la Unión Ferroviaria.

Ha ingresado en la cárcel la joven Rosario Mañón, que ayer hizo un disparo contra su novio Ramón Guard, el cual continúa en gravísimo estado.

Se ha verificado la inauguración de la Exposición de Arte, organizada por la Junta diocesana, la cual resulta muy interesante, pues en ella pueden examinarse gran número de obras, de relevante mérito artístico.

Se están ultimando los preparativos para la peregrinación á Lourdes, organizada por la Junta Diocesana Consta de 2.000 peregrinos, de los cuales 200 son enfermos. Saldrá la peregrinación el día 18 en cinco trenes especiales.

El gobernador civil ha dirigido una carta particular al alcalde accidental comunicándole que el gobierno proveyó pronto la alcaldía en propiedad. Parece que el Sr. Andrade aconsejó al gobierno demorase la provisión del cargo, considerando que cualquiera que sea nombrado alcalde de real orden fracasaría. Respecto al nombre designado insistiese que será D. Guillelmo Boladeres, que desempeñó la alcaldía cuando Su Majestad el Rey hizo su primer viaje á Barcelona.

Entre los ediles barceloneses han producido mal efecto los propósitos del gobierno pudiéndose predecir que la misión del nuevo alcalde será muy espinosa.

Eriones. Del Extranjero. Madrid 17, á las 3'30 madrugada. El nuevo gabinete francés. Consejo de ministros. París.—Bajo la presidencia de M. Poincaré se ha reunido Consejo de ministros.

El jefe del gobierno hizo la declaración ministerial, dando cuenta previamente al jefe del Estado de que el gabinete Viviani contaba con la mayoría parlamentaria para gobernar.

